

Voladura de techos, filtración de agua e inundaciones fueron las principales afectaciones

Municipios ultimán los catastros y la entrega de ayudas tras sistema frontal

1.003

casas fueron catastradas con FIBE, registrando 10 destruidas, 125 muy afectadas y 362 medianamente afectadas.

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefany.cisternas@diarioelsur.cl

Municipios están terminando el proceso de entrega de ayudas y catastro de damnificados post sistema frontal del fin de semana del 14 de junio. Según el levantamiento de información en terreno, gran parte del daño a viviendas en el Biobío se debió a voladura de techos, filtración de lluvias e inundaciones. En Concepción el alcalde Héctor Muñoz entregó un balance actualizado que arrojó un total de 98 viviendas con inundación y 60 voladuras de techos. Equipos municipales realizaron un catastro detallado con la FIBE (Ficha Básica de Emergencia) que permitió levantar casos de inundaciones parciales o totales de viviendas, siendo este el tipo de afectación más reiterado y que requirió de intervenciones de emergencia, entrega de ayuda directa y seguimiento posterior.

Por su parte, el seremi de Desarrollo Social y Familia, Hedson Díaz, actualizó ayer que está casi terminada la aplicación de la FIBE. "Las cifras actualizadas nos dicen que 1.003 viviendas fueron catastradas por la FIBE, en donde hubo 10 destruidas, 125 muy afectadas, 362 medianamente afectadas, 414 poco afectadas y 51 no afectadas. Las comunas donde más se aplicaron FIBE fue Talcahuano con 291, Concepción 179, Hualpén con 127, Penco con 60 y Chiguayante con 60", informó.

AYUDAS

Rodrigo Vera, alcalde de Penco, detalló que "tuvimos un total de 700 personas con afectación, entre voladuras de techo, filtracio-

Diversas comunas detallaron que se ha hecho entrega en gran medida de kits de limpieza y materiales de construcción para que las familias puedan reparar las viviendas. La Seremi de Desarrollo Social indicó que superaron las mil FIBES aplicadas en el Biobío.



En la comuna de Hualqui se han otorgado 17 kits de aseo y 10 planchas de zinc para las estructuras de viviendas.

nes (...) El total de viviendas con afectación fue de 53 en total y una de ellas con daños de consideración que la declararon inhabitable. Desde el domingo posterior a la emergencia se entregaron materiales de construcción a viviendas afectadas durante 4 días se-

guidos, para que sus dueños pudieran reparar". Por su parte, el encargado de emergencias de Los Angeles, Luis Hernández, relevó que a la fecha profesionales concretaron 86 fichas básicas de emergencia en diferentes sectores, entregando además 77 ayu-

das sociales, quedando pendiente 9 para el transcurso de hoy.

Desde el municipio de Hualqui señalaron que hubo 34 personas catastradas con FIBE, donde se identificaron dos casas con deslizamiento de material de cerros y una casa con voladura de techo.

Se han otorgado 17 kits de aseo y 10 planchas de zinc para las estructuras de viviendas. En la comuna de Lota fueron 132 viviendas las que tuvieron diferentes grados de afectación, aunque solo tres con daño mayor por remoción en masa.

"En Hualpén tuvimos cerca de 400 viviendas afectadas por el temporal pasado, y en gran medida hemos atendido esas emergencias. Se sufrieron filtraciones en vivienda e inundaciones en puntos críticos, como Parque Central, además de caídas de árboles y voladuras de techumbre, que preliminarmente fue lo más habitual. Por eso ya estábamos preparados y desde el municipio, a través de coordinaciones con otros organismos de emergencia, se dispuso el levantamiento de información y la rápida entrega de material de respuesta primaria. Ya hemos llegado a unas 330 viviendas con ayuda concreta, cerca de mil planchas de zinc, además de kits de aseo, frazadas, colchones", contaron desde el municipio hualpenino.

El director de Gestión del Riesgo de Desastres de la Municipalidad de Arauco, Gabriel Marchant, relató que las ayudas que se entregaron fueron principalmente kits de aseo y en los casos donde hubo voladuras de techo se entregaron planchas de zinc. "Se aplicaron 32 fichas FIBE que tenían que ver con inundación, producto de la crecida de los ríos y sectores donde hubo rebalse de fosas, y eso era principal porque para solicitar a Senapred camión limpia fosas se requiere FIBE. Hoy (ayer) estuvo el camión por acá realizando esa limpieza. En un nivel general, si consideramos todas las afectaciones, tuvimos 142 casos de los cuales 93 fueron asociados a filtración de agua y 29 a inundaciones, voladuras de techo se registraron 5. Por fosa rebalsada se reportaron 12", precisó el director.